
РАПОРТ ПОДПИШУТ 
ЛУЧШИЕ

1982 год знаменателен 
важным событием в жизни 
Всесоюзного Ленинского Ком
мунистического Союза моло
дежи. 18 мая в Москве нач
нет работу XIX съезд 
ВЛКСМ. Этому событию мо
лодежь всей страны посвя
щает свои успехи в труде и 
учебе, высокую идейную и 
политическую активность.

В предсъездовском семест
ре в соревновании за право 
подписать рапорт съезду при
нимает участие каждый сту
дент, каждая комсомольская 
группа, курс и факультет ин
ститута.

Комитетом ВЛКСМ разра
ботаны новые отчетные фор
мы, позволяющие учесть ус
певаемость, посещаемость и 
общественную активность 
комсомольцев. Каждые 20 
дней подводятся итоги и оп
ределяется победитель каж
дого этапа социалистическо
го соревнования. Из сорев
нования выбывают те сту
денты и комсомольские груп
пы, где есть серьезные на
рушения учебной дисципли
ны, а также уставных требо
ваний ВЛКСМ.

Промежуточные итоги под
водятся 18 марта, 7 апреля, 
27 апреля. Окончательные 
итоги будут подведены в ка
нун открытия XIX съезда 
ВЛКСМ 17 мая и оконча
тельные итоги семестра — 
30 нюня.

Рассмотрение результатов 
соревновання и определение 
победителей на каждом эта
пе будут проводиться на за
седаниях комитета ВЛКСМ 
института.

Н. ЗОРКОВА, 
зам. секретаря 

комитета ВЛКСМ.

+  ИТОГИ СЕССИИ

РАВНЯТЬСЯ НА 
СТАРШЕКУРСНИКОВ

В этом году педиатриче
ский факультет добился са
мой высокой успеваемости за 
последние 5 лет — 98 про
центов.

V курс (староста М. Чазо
ва) стал во второй раз луч
шим и по успеваемости, и по 
качеству знаний. Его сред
ний балл — 4,3. Самый низ
кий на факультете балл — 
3,8 на 1 курсе (староста 
И. Чугаева). Там успевае
мость составила 98,7 про
цента. Второй курс закончил 
сессию без отстающих (ста
роста А. Кривнцкая), сред
ний балл — 3,9. Такой же 
балл на III курсе (Е. Баха- 
рева), но процент успевае
мости там ниже 7-  93,7. На 
IV курсе (В., Цап) успевае
мость — 97,8 процента, сред
ний балл — 4,2.

На факультете увеличи
лось число групп со стопро
центной успеваемостью. Та
кие успехи, безусловно, ра
дуют. Но опять тянут фа
культет назад такие, как 
Н. Скиндер (459— 460 гр.), 
Л. Попов (465— 466), А. Сан
ников (467— 468).

Впереди еще много дел. 
Остается низкой успевае
мость на III курсе, невысок 
средний балл на младших 
курсах. Избавиться от тро
ек — такая задача стоит пе
ред всеми комсомольцами на
шего факультета.

И. ЗУЙКОВА,
член факбюро ВЛКСМ,

Пролетаоии всех стран, соединяйтесь!

ОРГАН ПАРТКОМА, РЕКТОРАТА, КОМИТЕТОВ ВЛКСМ И ПРОФСОЮЗА ОРДЕНА 
ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ СВЕРДЛОВСКОГО 
ГОСУДАРСТВЕННОГО МЕДИЦИНСКОГО ИНСТИТУТА

ЗА КОЛЛЕКТИВ ВЫСОКОЙ 
КУЛЬТУРЫ основ получения б е зво д 

ных хлоридов металлов 
из различных видов сы
рья, в том числе и отхо
дов химических пр о и з-

Второй год  подря д  тарной службе», «Ком -
каф едра химии завоевы- плексоны  в медицине»,
вает переходящ ее Крас- подобраны  материалы водств; од новрем енно
ное знамя за первое для учебного  стенда реш ается проблем а ох-
место по итогам  социа- « Ф изико -хим ические  м е-
листического  соревнова- тоды исследования в
ния среди теоретиче- клинической  практике»,
ских каф едр института. С целью  активизации в р гром ны х количествах
Такой итог не случаен, самостоятельной работы в указанном  производст-
С егодня каф едра химии студентов преподавате-
представляет собой ли каф едры  работают
сплоченный, работоспо- над созданием  обучаю -
собный коллектив, ко - . 
то ро м у  по плечу р е 
шать лю бые слож ны е 
задачи. На каф едре ра
ботаю т 2 доцента, 3 
старших преподавателя,

раны биосф еры  от то к 
сичных ядовитых газов, 
которы е выбрасываются

ве.
В 1980 году каф едра 

получила акт о внедре-

♦ ПЕРЕДОВОЙ ОПЫТ — ВСЕМ!

нии научных разработок 
на Б ерезниковском  тита- 
но -м агниевом  ком бина -

щих пр о гр а м м  по наибо
лее важ ны м разделам 

8 ассистентов; 9 п репо- химии. В прош едш ем  го - 
давателей имею т сте- было создано 4 об у- те. В настоящее время

результаты ее работы 
внедряю тся ещ е на 3-х 
заводах страны. На ка 
ф едре выполняется одна

пень кандидата наук. чаю щ ие програм м ы .
П оследние годы  ка - Большая и интересная 

ф едра химии активно за- м етодическая работа, 
нимается разработкой  ко то р у ю  ведет каф едра 
проф ильного  препод а - химии, —  заслуга опы т- д окторская  и три канди

датских диссертации. За 
истекш ий год сотруд ни
ки выступили с 6-ю  д о к 
ладами на Всесоюзных 
научных конф еренциях,

вания всех учебных дис- ных преподавателей: 
циплин. доц. Т. И. О сиповой, ст.

За истекш ий год  пр о - преп. J1. П. М арцевич,
фильно переработаны  асс. М . П. Боровковой.
лекции по химии би о ген - 0 д н а  из центральных ,  „  ,
ных элементов для сту- п р о б лем со врем енного  о п Убликова^ и 9 Ра6от 0
дентов лечебно-проф и- химичеСко го  про и зво л - ЧентРаЛ|>нои печати, на-
лактического , педиатри- ства _  мак<:имальное ПР |8ИЛИ
ч еско го  и санитарно-ги- использование п р и р од -
гиеническо го  ф акульте- НЬ|Х ресурсов, ликвида-
тов, поставлена новая ция всевозм ож ны х выб-
лабораторная работа росов, загрязняю щ их
«Синтетические полиме 
ры в стоматологии» для 
студентов стом атологи
ч еско го  факультета. Для 
наглядности преподава
ния химии изготовлены  
2 учебных тематических 
стенда: «Химия —  сани-

гтштптшлн
ВОТ ГЛАВНОЕ ОРУЖИЕ

13
работ.

М но го  внимания уд е 
ляют сотрудн ики  каф ед
ры работе СНО. В этом

о кр у ж а ю щ у ю  среду. Это году впервые создан 
отмечалось в постанов- кр у ж о к  СНО для студен- 
лении ЦК КПСС «Об уси- тов стом атологического  
лении охраны природы  и факультета. Под р у ко - 
улучш ении использова- водством  асс. Н. П. П од- 
ния природны х р есур - лесняк и Н. А. Красиль-
сов». Это сегодня глав
ное направление научно-

никовои студенты -стома
тологи 1-го курса выпол-

исследовательской дея- нили эксперим ентальную
тельности сотрудн иков  
каф едры  химии. Каф ед-

работу по исследованию 
ко р р ози й н ой  стойкости

ра занимается разработ- нерж авею щ их сталей, 
кой ф изико -хим ических Коллектив каф едры

общ ей химии очень от
ветственно относится к 
вы полнению  общ ествен
ных поручений. Десять 
преподавателей являют
ся кураторам и студен
ческих групп. Ассистен
ты Н. П. П одлесняк и 
М .'П . Боровкова призна
ны лучш ими кураторам и 
на стом атологическом  
факультете.

С реди преподавателей 
каф едры  есть два члена 
партбю ро, председа
тель пр о ф б ю р о  стомато
логического  факультета, 
общ ественны й декан и 
декан ш колы  молоды х 
преподавателей.

Три года коллектив ка 
ф едры химии борется за 
звание «Коллектив высо
кой культуры ». В этом 
году пять преподавате
лей каф едры  удостоены 
звания «Ударник ко м м у 
нистического  труда».

М о ж н о  с полной уве
ренностью  сказать, что 
сотрудники  каф едры  хи
мии будут и дальше тру
диться сам оотверж енно, 
добиваясь новых успехов 
во всех сферах своей 
деятельности.

А. И. ОРЕХОВА, 
зав. каф едрой 
общ ей химии, 

доцент; 
Н. А. КРАСИЛЬНИКОВА. 

проф орг, 
ассистент.

КАЖДЫЙ ДЕНЬ-ШАГ ВПЕРЕД
319— 320 группа по итогам 

соцсоревнования за увлечен
ность своей - проф ессией заня
ла в институте 1-е место ср е 
ди групп  III курса. Немалая
заслуга в этом актива группы , 
в том числе старосты Л ю д м и 
лы Богатыревой. С егодня наш 
студ кор  П. Рязанов берет у
нее интервью.

—  Люда, староста ваш его
потока Б. Колесников характе
ризовал тебя как одну из луч
ших старост. Работая в этой 
долж ности  3-й год, какие  че р 
ты ты хотела бы видеть в
своих студентах) Каким и они 
обладаю т и от каких им сле
довало бы избавиться!

—  М оих товарищ ей по гр уп 
пе отличают индивидуаль
ность, ум ение мыслить, отсут
ствие слепого  преклонения  пе 
ред авторитетами и, к  сож а 
лению, недостаточная пока 
общ ественная активность. Я 
хотела бы видеть некоторы х 
из них более д обросовестны 
ми, обязательными.

—  Какие трудности встре
чаешь ты в выполнении о б я 
занностей старосты ! Н асколько 
требовательна к себе и к  
гр уп п е ! На всех ли р асп ро 
страняется „ твоя принципиаль

ность или бываю т исклю чения!
—  Основная трудность —  

ограниченное количество вре 
мени. Иногда не все предметы  
успеваю  приготовить, но 
стрем лю сь к этому. П облаж ек 
себе не даю. П оследню ю  сес
сию  сдала на «отлично». На
счет принципиальности. Ста
раю сь к ка ж д о м у  подходить 
индивидуально. Группа у нас 
сильная. К ом пром иссы  п о зво 
ляю  себе, но редко , хотя 
знаю : обижаю тся на меня за 
это. Трудно мне было с Ва
сильченко с 1-го курса, вооб 
разивш им, что учиться на вра
ча м о ж н о  легко, не обрем еняя 
себя нелегким  трудом . Сессии 
он, как правило, сдавал п о зд 
нее и хуж е  всех. Я м ного  раз 
беседовала с ним, старалась 
помочь, заступалась за него в 
деканате, на старостате. Он 
соглашался взяться за ум, но 
проходило  время и —  все на
чиналось с начала. Васильчен- 

.ко  отчислили, а во мне все 
ещ е живет чувство вины: все 
ли я сделала, чтобы сохра
нить его  для института?* А  с 
другой  стороны, стоит ли со -*  
хранять таких для нашей от
ветственной профессии?

—  К а кую  роль в становле-

+  МНЕНИЕ СТАРОСТЫ

г ь .п о р г п г .р  y i  

по институту

нии группы  ты отводиш ь о б 
щ ению  студентов во внеучеб- 
ное врем я!

— Большую. Считаю, что 
совместный поход в кино, 
встречи по праздникам , лы ж 
ные вылазки —  лучш е по зво 
ляют узнать ка ж д о го , чем в 
учебные будни. А если знаешь 
человека, с ним легче рабо
тать.

—  Что ты пореком ендовала 
бы начинающ им старостам)

—  Больше объективной прин
ципиальности. Не надо уста
навливать в группе  оф ициаль
ных отнош ений. Они отчуж да 
ют. А наша цель —  сделать из 
группы  коллектив едином ы ш 
ленников, имею щ их о б щ ую  за
дачу: как м о ж н о  лучше гото 
вить себя к врачебной спе
циальности, кажды й день ра
ботать эф ф ективнее. Кажды й 
день идти вперед.

СЕМИНАРЫ ДАЮТ 
МНОГОЕ

В течение многих лет пре
подаватели кафедры иност
ранных языков ведут боль
шую работу в прикреплен
ных группах лечебного фа
культета. Они активно уча
ствуют в общеинститутском 
семинаре прикрепленных 
преподавателей, регулярно 
заслушиваются по этому 
вопросу на партбюро. Напри
мер. с докладом на тему 
«Адаптация студентов к жиз
ни вуза» на таком семинаре 
выступила Н. А. Анкудинова.

На одном из заседаний 
партбюро лечфака обсужда
лась работа преподавателей, 
этическое и эстетическое 
воспитание студентов.

20 января на кафедре ус
пешно прошел семинар об 
адаптации студентов к вузов
ской жизни, где с интерес
ными обобщениями выступи
ли старший преподаватель 
3. А. Корлыханова, С. П. 
Фурман и Н. Л. Ключникова.

Старшие преподаватели 
Е. А. Власова и 3. М. Ани
кина, имеющие стаж рабо
ты в вузе свыше 20 лет, по
делились своим опытом. К 
семинару были подготовлены 
два реферата: Т. В. Стени
ной «О нравственном само
воспитании» и М. Б. Кряже
вой — «Влияние личности 
преподавателя на эффектив
ность учебно - воспитатель
ного процесса».

Семинар прошел живо, ин
тересно. Было высказано 
предложение о дальнейшем 
проведении подобных меро
приятий.

Н. Л. АРТАМОНОВА, 
и. о. зав. кафедрой 

иностранных языков.

Н А  Х О Р О Ш ЕМ
УРОВНЕ

Средняя успеваемость по 
биохимии по итогам зимней 
экзаменационной сессии со
ставила 97 проц. при сред
нем балде 3,8.

На первом месте — пе
диатрический факультет (99 
проц.), на втором — сани- 
тарно - гигиенический (97 
проц.), третье и четвертое 
места заняли лечебный и сто
матологический факультеты.

Более глубокие знания 
биохимии показали студенты 
лечебного и педиатрического 
факультетов. Именно здесь 
больше всего хороших и от
личных оценок. Преподава
тели кафедры считают, что 
сдача предмета прошла ста
бильно. на хорошем уровне.

ПРАЗДНИК 
ЛЫЖНИ
28 февраля — Всесоюзный 

День лыжников. На праздник 
лыжни приглашаются все сту
денты и преподаватели инсти
тута.

На лыжной базе (ост. Конт
рольная) в 10 час. 30 мин. 
старт откроет стоматологичес
кий факультет. В !2 час. 30 
мин. на лыжню встанут сту
денты и преподаватели лечеб- 

►-профнлактического факуль- 
та.
В V учебном корпусе празд

ник в 10 час. 30 мин. начнет 
санитарно-гигиенический фа
культет, в 12 час. 30 мин. эс
тафету продолжит педиатри
ческий факультет.

Приходите, лыжня ждет вас!

Н о во е; и



КОГ ДА Х И Р У Р Г У  П О С Л У Ш Е Н  С КА ЛЬПЕ Л Ь

Двадцать лет назад в 
районной больнице Се
верного  Урала сделал я 
свою  первую  аппендэк- 
том ию . Хотя закончи 
лась она вполне благо 
получно, но ни тогда, ни 
тем более сейчас, чувст
ва удовлетворения я не 
испытал. Н есм отря на 
д иплом  с отличием, о ка 
зался я тогда весьма 
б еспом ощ ны м  в элемен
тарной хирургической  си
туации, в работе, к ко то 
рой готовился шесть лет. 
В силу ряда субъектив
ных и объективны х пр и 
чин не сделал я в инсти
туте ни одной аппендэк- 
том ии. А эта первая(!) 
м оя операция вы полня
лась глубокой  ночью, в 
десятках килом етров от 
м оих более опытных ко л 
лег, без надежды  на их 
пом ощ ь и совет. Личный 
м ой опыт отражал серь
езны е деф екты  п р о 
ф ессиональной под готов
ки врача того  времени. 
С неплохим теоретиче
с ки м  багаж ом  и м иним у
м ом  проф ессионального  
ум ения разъезжались 
мы по местам распреде
лений. Там ж е  с первых 
ш агов с нас требовалось 
им енно проф ессиональ
ное умение.

С овокупность  требова
ний, предъявляемы х к 
сегодняш нем у вы пускни
ку  м ед и ци н ско го  вуза, 
достаточно известна под 
терм и ном  «модель спе
циалиста». П рим енитель
но к врачу-хирургу  сле
дует отметить, что, не
см отря на вы сокую  спе
циализацию  хирургиче 
ских проф ессий, в п е р 
вую  очередь практиче
ское  здравоохранение 
нуждается в хирургах 
о б щ его  проф иля, о со 
бенно в специалистах по 
неотлож ной хирургии 
и травматологии. П риня
тая в м ед ицин ском  ин
ституте система о б уче 
ния принципиально п ре 
дусматривает в о зм о ж 
ность под готовки  специа
листа адекватного  «м о
дели», а последую щ ая 
первичная специализа
ция (интернатура) ее за
верш ает.

На каф едре госпиталь
ной хирургии  заверш а
ется преддиплом ная п о д 
готовка субординаторов- 
хирургов . П еред госэкза - 
менами каф едра е ж е го д 
но подводит не только 
итоги академ ической  ус
певаемости студентов,

но и оценивает качество 
их практической п о д го 
товки к будущ ей проф ес
сиональной деятельно
сти.

За 1980/81 учебный 
год  субординаторам и-хи - 
рургам и вы полнено 203 
самостоятельных полост
ных операции, 569 ам бу
латорных операций и 
разрезов, 329 первичны х 
хурурги ческих о б раб о 
ток, 225 репозиций пе 
реломов. Ими наложено 
480 гипсовы х повязок, 
сделано о коло  9000 пе
ревязок. С убординаторы  
выполнили 440 деж урств  
по неотлож ной хи р ур 
гии и травматологии, 
2374 раза ассистировали 
на операциях, 573 раза 
определяли гр упповую  
и резус-принадлеж ность  
крови  больных, участво
вали в гем отрансф узиях, 
эндоскопиях. Эти циф ры 
отражаю т постоянное 
внимание каф едры  к во
просам  практической 
подготовки  студентов. 
Обязательны м атрибу
том отчета ответствен
ного  хирурга  клиники  
перед заведую щ им  ка 
ф едрой является ин
ф орм ация о практиче
ской работе д е ж у р и в 
ших студентов. В тече
ние учебного  года во 
просы  приобретения сту
дентами практических 
навыков постоянно о б 
суждаю тся и на каф ед
ральных совещ аниях.

Сравнение показателей 
практической  по д гото в 
ки наших вы пускников с 
навыками вы пускников 
других м едицинских ин
ститутов страны, п р о хо 
дящ их интернатуру в 
больницах области, сви
детельствует в пользу 
С вердловского  м е д ицин
ско го  института. Наш 
«средний» вы пускник п о 
кидает стены института, 
выполнив пять сам остоя
тельных аппендэктом ий, 
55 ассистенций, десять 
деж урств  по неотлож 
ной хирургии  и травма
тологии.

С убординаторы  те ку 
щ его  учебного  года уж е  
курировали в стациона
ре 1079 больных, пр и н я 
ли на поликлинических 
приемах 1275 пациентов, 
ассистировали на 802 
операциях, сам остоя
тельно выполнили 51 п о 
лостную  операцию , 30 
хирургических о б ра б о 
ток, 40 разрезов при 
гнойны х заболеваниях,

242 новокаиновы е б лока 
ды. На ка ж д о го  из них 
в среднем  приходится 9 
дежурств  по неотлож 
ной хирургии и травма
тологии, две сам остоя
тельные операции, д е 
сятки ассистенций, пять 
паранеф ральных блокад. 
Каф едра с удовлетворе
нием следит за первы ми 
проф ессиональны ми ус
пехами О. П оступкиной, 
С. Кучинской , Э. К о р ос - 
тылевой, Л. Б елош ицко- 
го, В. О вчинниковой и 
других наших суб о рд и 
наторов. Х ирургический  
актив некоторы х из них 
уж е  сегодня превыш ает 
десяток самостоятельно 
выполненных операций. 
Еще более важно, что 
для м ногих наших сту
дентов отделения ур - 
гентной хирургии  стано
вятся привы чны м  м ес
том  проф ессиональной 
деятельности, ка к го во 
рят, «родны м  дом ом ». 
Это касается не только 
базы каф едры  —  боль
ницы скорой  м е д и ци н
ской пом ощ и, весь ко л 
лектив кото р ой  традици
онно  активно участвует 
в ф орм ировании буду
щих хирургов. В практи 
ческой п од готовке  на
ших вы пускников участ
вую т и коллективы  д р у 
гих больниц города  (о со 
бенно №  24 и N2 27).

Было бы ош ибкой  за 
благополучием  средних 
показателей не увидеть 
отдельных субордин ато 
ров, отличающ ихся низ
кой  практической  актив
ностью. Редкие «гости» 
наших прием ны х покоев 
и операционны х, отбы £ 
вая повинность об яза 
тельных д еж урств, они 
остаю тся случайными 
лю дьм и для врачебных 
коллективов и, в силу 
уж е  о д но го  этого о б 
стоятельства, о граниче 
ны в своей практической  
деятельности. Ведь ни 
один хи р ур г не п ере 
даст случайному челове
ку  ни своего рол ьно го , 
ни свой скальпель. Хотя 
среди суб ординаторов- 
хирургов  таких и нем н о 
го, они вызывают серь
езную  тревогу. М алоза
метный в институтских 
стенах «троечник», сде
лав первый шаг в п р а к
тической хирургии  без 
соответствую щ ей п о м о 
щи, подготовки^ и ко н т
роля, легко  становится 
печально, а то и кр и м и 

нально известным. Вве
денная в практику  ин
ститута «Книга учета 
практических навыков», 
по -видим ом у, позволит 
своеврем енно выявлять 
неблагополучных в пла
не практической п о д го 
товки студентов и к о р 
ректировать их работу.

Следует отметить, что 
«практические навыки» 
есть понятие более ш и
рокое , чем используе
мый иногда термин «ма
нуальные» навыки. П ос
ледние преим ущ ественно 
и учитываются в инсти
туте. М е ж д у  тем уж е  
само умение общ ения с 
больны ми есть первый и 
крайне важный навык. 
Не секрет, что даже на 
государственны х экзам е
нах некоторы е студенты, 
приступая к обследова
нию  больного, выясняют 
не что у него болит, а 
чем он болен. С отруд 
ники каф едры  часто яв
ляются свидетелями
крайней беспом ощ ности 
студентов четвертого  и 
пятого  курсов  при о п р о 
се и обследовании боль
ных, заполнении м е д и 
цинских докум ентов. 
Стоит ли напоминать, ка 
кое  внимание ко р и 
феи клинической  м е 
дицины  уделяли на
выкам врачебного  о б 
следования? Чтобы ка 
ф едра госпитальной хи
рурги и  м огла выполнять 
свои специф ические за
дачи, эти навыки долж н ы  
надеж но  ф орм ировать
ся на преды дущ их эта
пах обучения.

Работа хирурга  — один 
из наиболее ответствен
ных видов проф ессио 
нальной человеческой 
деятельности. Она тре 
бует не просто  знаний, а 
знаний на уровне  ум е 
ния, практической  д е я 
тельности преим ущ ест
венно в неотложны х, 
экстремальны х ситуаци
ях. О бъективны е условия 
под готовки -  вы пускни 
ков наш его института к 
такой деятельности су 
щ ествую т. О бщ ая задача 
педагогических и сту
денческих коллективов—  
превратить эти условия 
в реальность.

В. Н. ПЕРМЯКОВ,
доцент каф едры  

госпитальной 
хирургии  

л ечебно -проф илак
тическо го  ф акультета.

•ШПОН БЕЗ Ж !  f

•f ВЫПОЛНЯЕМ ПОСТАНОВЛЕНИЕ ОБ 
УЛУЧШЕНИИ СПОРТИВНО-МАССОВОЙ р а б о т ы

ГЛАВНЫЙ Р Е К О Р Д -З Д О Р О В Ь Е
II февраля состоялись со

ревнования по конькам в 
зачет зимней спартакиады 
Верх-Исетского района.
Сборная команда института 
заняла общее 1 место. Чем
пионом в беге на 500 Мет
ров стала студентка сани
тарно-гигиенического фа
культета At. Соболева, 356 
гр. За команду выступали:
М. Топычканова, М3 гр.,
А. Шастии, 101 гр., Б. Капи- 
тульскнй, 232 гр.

В субботу, 13 февраля, 
прошли соревнования по 
лыжным гонкам среди сот
рудников и профессорско- 
преподавательского состава 
института. Женщины сорев
новались на дистанции 3 
километра, а мужчины — 5 
километров.

У женщин победу одер

жала Гапдолнпова (кафед
ра детских болезней). Ее 
результат — 13 мин. 30 
сек. У мужчин победил Н. Н. 
Шарипов с результатом 
18 мин. 25 сек.

Общее первое место по 
массовости занял саннтар- 
но - гигиенический факуль
тет, второе — педиатриче
ский.

А. А. ВЕКШИНА, 
ст. преподаватель 

'Кафедры фмзвоспнтання.

ФОРМА и н т е р е с н а я ;
ПОЛЕЗНАЯ

Стало доброй  традицией 
проводить совместные засе
дания кр у ж ко в  СНО ка 
ф едр проф болезней и 
гигиены  труда. На послед
нем заседании обсуждались 
вопросы  гигиены труда и 
состояние здоровья в усло 
виях автом атизированного  
производства. Развитие ав
томатизации меняет харак
тер труда человека: на см е
ну труду ф изическом у при 
ходит умственный. На пе р 
вый план выдвигается на
грузка  на центральную  
нервную  систему, вы зван
ная необходим остью  по 
стоянного  наблю дения за 
показаниям и контрольно - 
измерительны х приборов, 
эмоциональны м  и нервным 
напряж ением , связанным с 
ответственностью  за чеде- 
ние технологического  п р о 
цесса. Все это обусловлива
ет возм ож н ость  развития 
невротических реакций и 
различных нервных заболе
ваний.

Заслуживаю т внимания 
изм енения ф ункций серд еч 
но-сосудистой системы в 
условиях автоматизирован

ного производства. М о н о 
тонная работа, ослож нен
ная нервным напряжением  
(быстрый темп работы, вы
сокая ответственность и 
др.) в течение длительного 
времени м ож ет способство
вать развитию стойких ги- 
пертензивных реакций с 
отчетливыми изм енениям и в 
показателях ЭКГ и явиться 
отдаленной причиной воз
никновения сердечно-сосу
дистых заболеваний, п р е ж 
деврем енного  старения о р 
ганизма.

С пециального изучения в 
плане воздействия на орга 
низм требует гиподинамия 
в сочетании со статичес
ким  напряжением  о грани
ченных групп мыш ц.

Автоматизированное про 
изводство недостаточно 
изучено как в плане усло
вий труда, так и развиваю 
щейся проф патологии. Тем 
интереснее былй сообщ е
ния на эту тему студенток 
Л. Бем и Л. Кш укиной, ис
пользовавш их для подготов 
ки докладов литературу п о 
следних лет. Д оклады  вы
звали больш ой интерес, 
очень м ного  вопросов. С 
дополнениям и выступили 
асс. Ф . С. Кузьмина и доц. 
А. А. М аратканова:

Завершая заседание,
С. Краева представила на 
разбор больного  с соответ
ствую щ ей патологией. П о
лезно и в дальнейш ем п р о 
должать практику  совмест
ных заседаний.

Г. КОНСТАНТИНОВА, 
староста кр у ж ка  СНО

каф. проф заболеваний.

КАКИМ БЫТЬ ДИСКОКЛУБУ?

«Днскоклуб «Резо
нанс» приглашает кол
лекционеров грампласти
нок, записей, самодея
тельных поэтов, худож
ников, сландо-свето- и 
звукооператоров, а так
же всех любителей музы
ки иа первое заседа
ние» — гласило объявле
ние в главном корпусе 
института.

В назначенный день в 
днскоклуб пришло около 
40 студентов, увлекаю
щихся музыкой. Им пред

стояло выбрать руково
дящий состав, утвердить 
устав и план работы клу
ба, его организационную 
структуру.

Необходимость созда
ния такого клуба возник
ла давно. Существовали 
разобщенные днекогруп* 
пы, не объединенные об
щей программой без до
статочной технической ба
зы. Репертуар дискотек 
нередко был бессодержа
телен и примитивен. 
Объединившись в клуб, 
ребятам будет легче го
товить и проводить ди
скотеки, добиваться по
вышения их качествен
ного уровня.

В клубе будут функ
ционировать четыре сек
тора: организационный,
литературный, музыкаль
но-теоретический и тех
нический.

Вести идеологическую, 
воспитательную, куль
турно - просветительную

работу среди молодежи, 
пропагандировать луч
шие образцы классиче
ской, эстрадной, русской, 
советской и зарубежной 
музыки — таковы глав
ные задачи клуба «Резо
нанс». Сами ребята счи
тают, что звание «член 
клуба» неотделимо от 
эрудиции, фантазии, 
творчества.

Правда, днскоклуб, ед
ва создавшись, уже ис
пытывает трудности: на 
сегодняшний день отсут
ствие необходимого по
мещения является самой 
острой его проблемой.

Итак, «Резонанс» при
ступает к работе. Пер
вую танцевальную диско
теку планируется прове
сти к празднику 8 Мар
та. Но не будем пока 
разглашать тайны созда
телей клуба. Лучше по
желаем нм удачи.

Н. ДУЗЕНКО, 
корр. «Св. медика».

В зимние каникулы  гр у п 
па детей сотрудников ин
ститута под руковод ством  
ассистента Л. В. Русяевой 
выезжала по туристской п у 
тевке в П ятигорск, посетив 
по пути города  Волгоград, 
Астрахань, Кисловодск. Впе
чатлениями от п о езд ки  д е 
лится ш кольница 7-го  клас
са ш колы -интерната №  10 
Таня Дылдина.

За эти десять дней мы 
побывали в пяти замеча
тельных городах нашей 
страны, видели горы  и 
Волгу, зим у и лето, осень 
и весну. М ы рисовали стен
газеты, сочинили м ного  сти
хов. Но самое главное — за 
десять дней мы стали на
стоящ ими друзьям и . А ведь 
десять дней —  это неболь
шой ср ок —  всего лишь 
зимние каникулы .

М ы видели «Родину- 
Мать». Я пом ню  сейчас и 
всю ж изнь буду помнить, 
как поднимались мы на 
М амаев курган, и как мы 
гордились, глядя на велико
лепную  скульптуру, что та

кое чудо м огут сделать л ю 
ди. М ы были в зале Воин
ской славы и, слушая ор- 
жественную , го р д ую  и 
ско р б ную  м елодию , без
молвной вереницей шли во
кр у г  кам енной руки, д е р 
ж а щ е й ’ факел — вечный 
огонь. Тогда в этом зале 
будто бы произош ла встре
ча двух поколений. Наши 
деды и прадеды, погибш ие 
за Родину и советский на
род, будто бы говорили 
нам: «Не забывайте того, 
что было. Это не д олж н о  
повториться».

М ы побывали в Астраха
ни, в городе  с б е зб р е ж н о 
голубы м  небом и сн е ж н о 
белым Крем лем . Здания 
Крем ля — легкие, невесо
мые и в то ж е  время цар
ственные. И опять под ум а
лось —  что м огут делать 
лю ди!

Мы были на Кавказе. Мы 
жили м еж д у  М аш уком  и 
Бештау. Это было чудес
но —  проснувш ись утром  и 
выглянув в окно, видеть

двуглавый Эльбрус и голу
бые льды Кавказа в пене 
облаков, а, выйдя из гости
ницы, слева видеть* пять 
верш ин Бештау, озаренных 
солнцем, а справа —  по
росш ий лесом М аш ук. Мы 
поднимались на Чегет по 
канатной дороге , видели 
«Замок коварства и лю б
ви», были в Кисловодске и 
в Ж елезноводске. Мы за
брались на М аш ук, п о ко р и 
ли Эльбрус. Только га 
Кавказе я поняла до конца 
строки Владимира Вы соцко
го «Лучше гор  м о гуг быть 
только горы, на которы х 
еще не бывал». После вос
хождения на М аш ук мы 
думали только о том, как 
будем  стоять на одной из 
верш ин Бештау. Наша м е ч 
та не сбылась. М ы уехали 
из П ятигорска.

— Я—кочу ска за т*-все м , кто 
был с нами, нашей Ларисе 
Васильевне Русяевой, всем 
моим  друзьям : «До встре
чи на Бештау!».
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